



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XXXV

BOLETIN DE LA PRENSA LOCAL

Núm 10.039

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR 21

CONDICIONES:

SÁBADO 20 DE ABRIL DE 1895

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil comra. — o responsales en París, A. Lorette, rue Caumartin, 61, y J. Jones, Faubourg Montmartre, 31.

En la Península. — Un mes, 2 ptas. — Tres meses, 6 id. — Extranjero. — Tres meses, 11 25 id. — La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes. — La correspondencia á la Administración.

## Albricias ¡FUMADORES! Albricias

Por fin se han puesto á la venta las acreditadísimas picaduras de «LA COMPETIDORA GADITANA» de la Habana. — Son por demás conocidas de todo fumador inteligente, como las mejores del mundo, por su fino aroma, limpieza y gusto delicado. Desconfiad del sinnúmero de falsificaciones y de las procedentes de contrabando que por la verdadera y legítima «COMPETIDORA» acudid á los estancos, donde la encontraréis, y pedid siempre las ricas picaduras de «LA COMPETIDORA GADITANA».

## AVISO AL COMERCIO

El único Representante de la LEGIA JABONOSA marca MIRABET, en las provincias de Murcia y Albacete es:

**D. CLARO VILLAR POLO**  
ANGEL 1 PRINCIPAL  
CARTAGENA.

PARA HUERTAS Y JARDINES.  
PUERTAS DE MURCIA, PLAZA DE CASTELLINI.

Azadones comunes, azadones estrechos para viñas, legones, palas, picos de hacha, picas, plantadores, azadillas para jardín y azadillas sacadoras de plantas, rastrillos de dientes, horquillas, tijeras para podar, guantes metálicos de malla, fuelles azufradores para viñas, arados, vertederas, grifos y válvulas, tapones para balsas, desgranadoras de maíz, bombas económicas y bombitas, para jardín, juegos de herramientas de jardín para señoras y niños, espino artificial para vallas, bancos rústicos, sillas y bancos plegadizos y mesitas para jardín. Todo el instrumental es de acero y los precios son extremadamente económicos.

## CARIDAD.

Continúa el reparto de socorros. Suma anterior. 780

### LOS DOLORES.

Casas de los Jóvenes, número 8. Isabel Pérez Pagán, viuda del fogonero de segunda Joaquín Mendoza Alcaráz. Tiene un hijo de tres meses, 10 pesetas.

### CARTAGENA.

Adarve 18. Leocadia Navarro Cánovas, madre del aprendiz de artillero Pedro Redondo Navarro. Tiene un hijo de 7 años, 10 pesetas.

Total repartido hasta ayer 800 pesetas.

Importa lo recaudado. 4028'64

Id. lo repartido. 800

Quedan por repartir 3228'64

## Revista científica.

La lectura de los pensamientos, las observaciones de doble vista, etcétera, son problemas que están todavía por resolver. Los ejemplos de transmisiones telepáticas, son bastante raros y con frecuencia sujetos á garantías; por eso cuando se presenta alguno en las convenientes condiciones de autenticidad es justo mencionarlo. En esa condición se encuentra una comunicación hecha por el Dr. Quintard, de la Sociedad de Medicina de Angers, que contiene una observación tan curiosa como que se trata de un niño menor de siete años, vivo, alegre, robusto, dotado de excelente salud, sin ninguna tara nerviosa y nacido de padres que no in-

funden ninguna sospecha, desde el punto de vista neuropatológico.

Desde la edad de cinco años, Ludovico X. pareció seguir el mismo camino de Inardi y de Montdeux. Su madre trató de enseñarle la tabla de multiplicar y fue una tarea superflua, porque la sabía, sin que nadie se la hubiese enseñado; se le presentaban problemas bastante complicados y daba la solución antes de que se hubiesen dado todos los datos; se le decía, por ejemplo: «Si yo metiera en mi bolsillo 25,50 pesetas tendría el triple de lo que tengo en realidad, menos 5,40 pesetas ¿cuál es la suma que tengo?» y sin reflexionar siquiera, el niño respondía: «V. tiene 15,45 pesetas.» se le presentó esta otra cuestión: «Sabiendo que la distancia de la tierra al sol es igual á 24.000 veces el radio de nuestro planeta, y que éste es de 6366 kilómetros, dígame á cuantas leguas estamos del sol?» y sin vacilar el niño, respondió: «A 38.296.000 leguas.» Para la buena inteligencia de lo que sigue, debemos agregar que estos problemas eran tomados de un libro en que se encontraba también la solución.

Sorprendido el padre de los prodigios de su hijo, se puso en observación y notó que el pequeñuelo prestaba poca atención á lo que se le decía; que respondía á las preguntas antes de que hubieran terminado, que además, como condición indispensable, era necesario que la madre tuviera á la vista ó supiera la solución pedida, de lo contrario el niño no respondía. De aquí dedujo el padre que el niño «sabía» lo que se le preguntaba, ó mejor dicho, practicaba sobre su madre la «lectura de los pensamientos.» Para comprobar su opinión, el padre suplicó á la Sra. X. que abriera un diccionario y preguntara á su hijo la página que tenía á la vista, á lo cual respondió éste: «es la página 456.» Por diez veces se repitió este experimento con idénticos resultados.

Ya tenemos al «bebé» convertido de matemático en brujo, ó en adivino, dice M. Quintard. Si la señora X. marcó con el dedo una palabra en un libro, el niño puede decir cual es; si se escribe en una cartita una frase, por larga que sea, basta que sea vista por la madre para que el hijo pueda repetir la palabra por palabra. Más aun, adivina una por una todas las cartas de un juego; indica

sin vacilación dónde se encuentra cualquier objeto que se esconda, sin saberlo él, en los cajones de los muebles; si se le pregunta el contenido de una bolsa, lo expresa con exactitud. En la traducción de las lenguas extranjeras es mayor la sorpresa que produce. Cualquiera creería que sabe perfectamente español, inglés, griego, etc. M. Quintard refiere que últimamente se le pidió el sentido de esta frase latina «Lupus correat sine pedibus suis» y respondió perfectamente.

¿Cómo pueden explicarse estos hechos singulares? ¿Se trata de un fenómeno de sugestión en estado de vigilia? Para esto habría que admitir que la madre quiere sugestionar á su hijo, y ella, por el contrario, hace lo posible para evitar toda acción sobre el niño, tanto más cuanto que la educación de él se hallaba bajo su dirección y ella notaba que el adelantado era nulo, porque el niño, al adivinar no ejercitaba ni el juicio ni la memoria.

¿Se trata de lo que se ha llamado sugestión mental? Este nombre se dá á las sugestiónes en que no interviene ninguna incitación exterior aparente por parte del experimentador, en cuyo caso se produce la ilusión de la trasmisión de los pensamientos; pero es difícil admitir aquí esta hipótesis porque ni la madre ni el hijo son hiperexcitables, y los pocos casos que se han observado de sugestión mental, lo han sido en personas muy nerviosas; la madre no tiene influencia, sobre el niño, como lo prueba que éste adivina su pensamiento aun en momentos en que ella no piensa en él, aun teniendo ella los ojos cerrados, aun estando de espaldas.

Este caso es, pues, único; el pensamiento de la madre parece reflejarse involuntariamente sobre el cerebro del hijo. La trasmisión del pensamiento es, por consiguiente, un fenómeno posible; algunos lo admiten, y es erróneo atribuir á la casualidad la trasmisión espontánea de ideas entre dos personas que viven en intimidad, de lo cual notamos á cada paso, numerosos ejemplos, como cuando decimos: «Pensamos igual.» «Yo iba á decir lo mismo.»

El Dr. Quintard emite opiniones que si no son nuevas por conocerse desde 1864, son por lo menos las únicas que pueden imaginarse. Siendo todo vibración en el mundo material, es admisible que si dos cerebros están al unísono, el uno hará vibrar al otro de un modo idéntico y las células nerviosas recibirán impresiones iguales y simultáneas; es como si se tratara de dos cuerdas al unísono en planos diferentes: si se toca una de ellas, la otra dará espontáneamente la misma nota en el otro plano, en este caso el vehículo es el aire atmosférico ¿cuál será el vehículo cuando se trata de dos cerebros? No lo sabemos; puede llamarsele

cómo se quiera: fluido mermérico, fuerza néurica, influjo radiante; la cuestión es saber si existe ese vehículo, y en este punto, la Sra. X. ha hecho un descubrimiento importante; observó que su hijo no cometía faltas de ortografía cuando escribía al dictado, estando ella al lado; se colocó detrás de un biombo y el escrito del escolar se llenó de faltas: el biombo detenía las vibraciones nerviosas del mismo modo que una pantalla intercepta los rayos de luz.

En definitiva, el caso del doctor Quintard es interesante, su autenticidad no se puede poner en duda; por que ha sido confirmado por otras personas.

## El pasatiempo.

Sr. Director de EL ECO DE CARTAGENA.

Mi querido Director y buen amigo: Aunque tarde, resultado. Si, señores es muy cierto; los lectores de EL ECO tienen sobrados motivos para tacharme de informal, pues ignoran que la causa de tal retraso ha sido lo inevitable, el estar yo enfermo, para eso (y para otras cosas) me ha puesto Dios, bueno para que desde estas columnas, suplique á mis apreciables lectores que me dispensen.

Doy á V. mil gracias Sr. Director, por el interés con que acogió mi pasatiempo y, sepan mis lectores que yo mismo me encargó de publicar las soluciones, poniendo al dorso de ellas fecha y hora en que fueron recibidas; que yo recibí varias cartas en esta, con soluciones exactas y que la primera fué de D. I. E. Martínez de Mula, el cual envió la solución al periódico el primero, según testimonio que conservo firmado.

De los datos exactos y legalísimos que poseo, resulta que la solución es: Pensamiento.

(ma No son los muertos los que en dulce calma disfrutan de la tumba fría,

(ma muertos son los que tienen muerta el al y viven todavía.

Y han adivido solución exacta, todos, por este orden:

D. I. E. Martínez de Mula. — Cartagena.

D. P. Cano y Cathalan. — Murcia.

Mis O. Iánea. — Cartagena.

D. José María de Velasco. — Cartagena.

¡Buen camelo! — Cartagena.

Señorita Luísa Calderín. — Cartagena.

Señorita Angelita Barba. — Valencia.

Y llegó tarde!... — Cartagena.

Todos, señoritas y caballeros me dispensan la honra de fijarse en mis trabajos, y yo les envío las más expresivas gracias y les deseo más acierto en los pasatiempos próximos.

El modesto recuerdo que como ofrecido regalo enviaré brevemente al Sr. Martínez de Mula, consiste en una artística paleta de porcelana, para despacho, debida al pinxel de mi buen amigo Pepe Santiago.

Debo hacer constar que antes de ser publicados el pasatiempo lo «acompañé» mi compañero (compañero en todo, en arte, en letras y en cuarto) Rafael Ramírez pero desde luego quedaba excitado, por razones que todos comprenderán.

Continúa dando juego la botella encontrada en las playas de Asturias. El papel embotellado que ha arrojado á Elvadesella está escrito por la misma mano que otro que también navegó en redonda el año 1893, tomado en el mismo sitio. Está visto que el constructor de cartas naufragas no se arrepiente ni se emienda. Lo que debía hacer es descubrirse. ¡Qué ocasión más delirante le habían de hacer!

## TIJERETAZOS

El domingo hubo elecciones para diputado en Balaguer. Poco va á disfrutar el cargo el elegido.

Y para eso el la elección tiene vicios y la comisión de actas deja la del distrito de Balaguer para estudiarla luego. Habrá perdido el tiempo el diputado, por que antes de tomar posesión se cerrarán las Cortes.

Y como si hubiera perdido la elección

Dice un periódico: El cometa de carabineros de Estepona, asesió el domingo último á una joven de veintin años, disparándole un tiro de fusil. El agresor se suicidó después.

¡Vaya un modo de celebrar la pasena!

Leemos: En el gobierno civil de Pontvedra se ha recibido una real orden dando instrucciones para la recogida de monedas de cinco pesetas que circulan con el busto de Alfonso XIII y que se presume sean falsas.

¿Se presume? Pues de la presunción á la realidad no habrá un cable.

De modo que

En Barcelona

nuchaelo

Si no tiene tropiezo y acaba mal.

Dicen de Málaga

Ayer en un momento y en dicho momento, de Málaga, llegó un periódico á una tienda, proponiendo que le cambiara en plata una cantidad de cuartos que llevaba y que seguramente ascendería á ochenta reales; obtenidos sin duda del producto de la limosna.

Procede de las Alpujarras y dijo que hasta que no hiciera su «pocotilla», no regresaría á su patria.

Por eso hay por ahí tantos mendigos de oficio.

Porque quieren hacer su «pocotilla».

Si hubiera igualdad que los enseñaran el camino de la tierra.